



Elterninformationsabend Stufe 6G  
zur Wahl der zweiten Fremdsprache



Teilnehmende:

Frau A. Bendix (Französisch- und Spanischlehrerin)

Herr S. Strohmenger (Gymnasialzweigleiter)



## Tagesordnung:

1. Begrüßung und Vorstellung (Strohmenger)
2. Allgemeine Informationen zur 2. Fremdsprache im G-Zweig (Strohmenger)
3. Informationen zum Fach Französisch (Bendix)
4. Informationen zum Fach Spanisch (Bendix)
5. Fragen



## 2. Fremdsprache

- Ist ein Hauptfach (wie Deutsch, Englisch, Mathematik)
  - > 4 – 3 Unterrichtsstunden pro Woche
  - > Note besonders wichtig bei der Versetzung
- Muss bis Ende der Klasse 11 (E2) belegt werden,  
wenn eine zweite Naturwissenschaft oder Informatik belegt werden,  
sonst bis Ende der Klasse 12 (Q2)



## Fremdsprachenfolgen an der Heinrich-Böll-Schule

	1. Möglichkeit	2. Möglichkeit	3. Möglichkeit
ab Klasse 5	Englisch	Englisch	Englisch
ab Klasse 7	Französisch	Französisch	Spanisch
ab Klasse 11 (E)	Spanisch		

Weitere Informationen  
auf unserer Homepage  
[www.heinrich-boell-schule.de](http://www.heinrich-boell-schule.de)

Videos der Fachschaften  
Französisch und Spanisch  
auf der Startseite

## Willkommen auf unserer Homepage

Auf dieser Seite möchten wir Ihnen unsere "kooperative Gesamtschule" vorstellen. Drei Schulzweige (Hauptschule, Realschule und Gymnasialzweig) arbeiten unter einem Dach zusammen.

## Aktuelles



09.05.2023 20:00

### Französisch oder Spanisch?

In den nächsten Tagen steht für die Schülerinnen und Schüler der Klassen 6 des Gymnasialzweigs die Wahl der zweiten Fremdsprache an.



10.03.2023 11:23

### 2. Preis beim Deutschen Lehrkräftepreis für innovativen Unterricht

Die Heinrich-Böll-Schule freut sich über den 2. Preis der Kollegin Antje Hochke beim Deutschen Lehrkräftepreis für innovativen Unterricht.



Antworten auf  
häufig gestellte Fragen:  
[www.heinrich-boell-schule.de](http://www.heinrich-boell-schule.de)  
-> Schulzweige -> Gymnasialzweig  
-> Entscheidungshilfen zur Wahl  
der 2. Fremdsprache  
(rechts unter dem Passbild)

Die Fachschaften Französisch und Spanisch der Heinrich-Böll-Schule informieren

## Die 2. Fremdsprache im Gymnasialzweig der Heinrich-Böll-Schule

Ab dem nächsten Schuljahr wird Ihr Kind eine weitere Fremdsprache lernen. In der Heinrich-Böll-Schule bieten wir ab der 7. Klasse **Französisch oder Spanisch** als 2. Fremdsprache an. Wir möchten Ihnen eine Entscheidungshilfe geben, indem wir häufig gestellte Elternfragen beantworten.

### Worin unterscheiden sich die beiden Fächer?

Formal gibt es zwischen beiden Fächern keinen Unterschied. Die 2. Fremdsprache ist im Gymnasialzweig ein Hauptfach. Die Anzahl der Unterrichtsstunden pro Woche und der Klassenarbeiten pro Schuljahr sind für Französisch und Spanisch identisch.

### Ist Spanisch einfacher?

Dieses Gerücht können wir nicht bestätigen. Im Spanischen gleichen sich zwar Laut und Schrift mehr als im Französischen, jedoch ist die Sprache deswegen nicht einfacher. Es gibt grammatikalische Besonderheiten, die es in sich haben. In der Aussprache ist Französisch sicher durch fremde Laute gewöhnungsbedürftiger, aber auch das gerollte spanische „R“ will gekonnt sein.

### Welche Sprache ist wichtiger?

Was die Verbreitung der Sprache weltweit betrifft, hat Spanisch sicher die Nase vorn. In Europa jedoch ist Französisch von größerer Bedeutung, zumal Frankreich, Belgien, Luxemburg und die französische Schweiz Nachbarländer von Deutschland sind und die deutsch-französische Freundschaft einen besonderen historischen und politischen Stellenwert hat. Spanisch fasziniert durch seine Präsenz in Lateinamerika. Auch Französisch bietet einen vielseitigen Sprachraum: den afrikanischen Kontinent, die Karibik und Kanada.

### Sollten die Eltern die Sprache selbst können?

Hier sagen wir eindeutig nein. Ob Sie jemals Französisch oder Spanisch gelernt haben, sollte bei Ihrer Entscheidung keine Rolle spielen. Die Kinder sollen selbstständig lernen, daher sind Ihre Kenntnisse nicht erforderlich. Auch ob sie gern in Spanien oder Frankreich Urlaub machen, sollte für die Sprachwahl Ihres Kindes nicht ausschlaggebend sein.

### Gibt es einen Schüleraustausch?

In Frankreich haben wir eine Partnerschule. Die Französischgruppen fahren außerdem einmal im Jahr für einen Tagesausflug nach Strasbourg und andere benachbarte Städte in Frankreich.

### Wird eine 3. Fremdsprache angeboten?

Ja, aber es gibt nur einen Anfängerkurs Spanisch in der Oberstufe. Für Französischschüler ist dies die Gelegenheit eine 3. Fremdsprache ab Stufe E zu beginnen. Wer Spanisch als 2. Fremdsprache lernt, hat bei uns keine Möglichkeit eine 3. Fremdsprache zu lernen, da kein Anfängerkurs Französisch in der Oberstufe angeboten wird.

Wir bitten Sie die Entscheidung gemeinsam mit Ihrem Kind zu treffen. Es kann nicht umgewählt werden, Sie legen sich für fünf Jahre fest! Erst **nach** der Stufe E kann die 2. Fremdsprache bei entsprechender Belegung von zwei Naturwissenschaften abgewählt werden. Bedenken Sie auch, dass Freundschaften sehr wechselhaft sind, die Wahl sollte nicht durch einen Freund oder eine Freundin beeinflusst werden. Und ältere Geschwister helfen auch nicht immer gerne – ermöglichen Sie auch den Jüngeren eine eigene Wahl.

Für weitere Fragen stehen Ihnen die Fachschaften Französisch und Spanisch und die Gymnasialzweigleitung zur Verfügung!

Wahlzettel  
bitte spätestens am  
29.05.2024  
bei der Klassenlehrerin  
oder dem Klassenlehrer  
abgeben

**einrich-Böll-Schule**  
Cooperative Gesamtschule der katholischen Kirche mit gymnasialer Oberstufe



15.05.2024

Liebe Eltern der Klassen 6G,

bitte geben Sie den verbindlichen Wahlzettel bis spätestens zum 29.05.2024  
bei der Klassenlehrerin oder dem Klassenlehrer Ihres Kindes ab.

Wahlzettel für die Wahl der zweiten Fremdsprache

Hiermit wähle ich für mein Kind .....  
aus der Klasse 6G ..... als zweite Fremdsprache verbindlich das Fach

Französisch

Spanisch

.....  
Ort, Datum

.....  
Unterschrift eines Erziehungsberechtigten